
Synthèse AG 7 janvier 2021. 
 
Constat général :  
 
-  Dans tous les groupes état de souffrance, de grosses difficultés des enseignants comme 

des étudiants. Pour les étudiant.es : isolement social, difficultés financières, atteinte de 
leur santé mentale pour une partie d’entre eux, interrogation sur qualité de leur formation 
et des diplômes obtenus etc… Pour les enseignant.es : surcharge de travail, isolement, 
perte de lien avec le reste de la communauté, perte de repères entre temps professionnel 
et personnel, conséquences néfastes sur la vie de couple et vie familiale (avec des 
collègues touchés au sein même de notre Composante), problèmes de santé mentale 
également.  

-  Echanges sur l’enjeu serait de se retrouver, et de maintenir au maximum un lien entre les 
collègues, en soulignant l’importance de cette vie institutionnelle et en invitant les 
collègues à un engagement dans ce sens. Le risque de prendre des mauvaises habitudes 
professionnelles, quel que soit son statut et les raisons (la question n’étant pas de discuter 
de cela, ni de stigmatiser qui que ce soit), est réel, et peut-aussi entraîner un délitement 
de la vie institutionnelle et des relations professionnelles entre les différents acteurs. 

- Echanges sur les difficultés que présente la situation de confinement/distanciel, les 
difficultés de choix et de "responsabilité humaine" vis à vis de la circulation du virus si 
présentiel (le brassage de personnes multiplie les risques même si on tente de respecter 
au maximum les mesures sanitaires de rigueur), la notion du risque propagation Covid du 
fait du brassage du public qu'il convient de garder en mémoire malgré tout.  

- Mais aussi du positif dans cette période avec des idées, des pratiques et des solutions qui 
ont été trouvées dans les formats pédagogiques et dans l’évaluation.  

- Confiance qu'il fallait garder dans ce qu'on met en place et qu'il n'y a pas que des difficultés 
mais aussi des réussites. 

 
Organisation du semestre :  
- Constats : Evaluation des étudiant.es : plusieurs problématiques liées à la mise en place des 

évaluations totalement à distance ont été soulevées : équité et égalité des étudiant.es face 
à ces évaluations ? aucune certitude sur ce qui est, in fine, évalué exactement ? qualité et 
valeur des diplômes obtenus ?   

Propositions : 
Les contenus :  
- Reconnaître que nous sommes en mode dégradé et donc revoir nos exigences en sériant 

ce qui doit être approfondi et ce que l’on doit laisser de côté.  
- Au regard de l’unanimité apparente sur l’importance du présentiel notamment dans les 

pratiques sportives et dans les pratiques cœur de métier (péda), mais aussi pour faire 
apprendre correctement (intégration, application, transposition des savoirs ayant des 
exigences cognitives élevées), mais aussi du lien entre étudiants et avec les étudiants, dans 
le respect des autorisations, la question a été posée d’un soutien affirmé à la direction et 
à sa position annoncée sur ce présentiel. 

Les évaluations :  
- Retravailler sur les MCC afin de les adapter à ce que nous pouvons évaluer et faire 

effectivement.  
- Mettre en place des modalités de cadrage des examens en distanciel. 



- Réflexion sur les modalités des épreuves : production de dossier nécessitant un 
investissement personnel des étudiant.es plus important et une intégration des divers 
savoirs plus approfondie. MAIS attention à la charge de travail générée, en particulier sur 
la correction. 

-  Retour à une évaluation en PRESENTIEL pour les CCF2 ce semestre, en demandant à la 
Gouvernance de Lyon 1 d’assouplir les mesures sanitaires mises en place au semestre 
dernier (qui complexifie grandement la mise en place des épreuves 

- Anticiper sur l’organisation des examens de façon à pouvoir faire du présentiel et pas 
seulement du distanciel. 

Calendrier. 
- Pour les L1, si pratique présentiel et si théorie semaine A et B ou distanciel : bien cadrer 

l’organisation au-delà des décalages d’horaire (pratiques plus tôt et/ou théories décalées), 
de la mise en ligne des contenus pour permettre l’asynchrone pour les étudiants. 

- Elargir le calendrier pour avoir le temps de faire et laisser aux étudiants et aux enseignants 
le temps de faire (stage vacances, allonger ou décaler le semestre) 

Travail étudiant :  
- Ouverture et mise à disposition des salles de l’UFR à la fois pour les étudiant.es et les 

enseignant.es, afin de faciliter la mise en place et la reprise d’enseignements en présentiel. 
- Nécessité de personnaliser nos échanges avec les étudiants et de mettre en place des 

créneaux d’échanges entre les étudiants et les enseignants afin que les étudiants puissent 
exprimer leurs difficultés.  

- Communiquer davantage sur les aides LYON1 
 
Accompagnement des enseignants.  
Constats : Charge de travail augmenté, Existence de « bonnes pratiques » qui pourraient faire 
gagner du temps, Difficulté dans la prise en charge des étudiants.  
Propositions : 
- Trouver une solution pour des mutualisations et des échanges de bonnes pratiques. 
- Formation à l’écoute et à la prise en charge des étudiants présentant des difficultés. Aider 

les enseignants à endosser, à encaisser au besoin : les échanges avec les étudiants en 
difficulté ou en détresse ne sont pas faciles et nous ne sommes pas formés (par contre un 
autre groupe a précisé que ce n’était pas du ressort des enseignants et que c’était trop 
chronophage) 

- Mettre des salles de l’UFR à disposition des enseignants pour pouvoir assurer le distanciel 
après des pratiques en présentiel. 

 
Accompagnement des personnels administratifs.  
Constat : travail important d’équipent et d’accompagnement des personnels administratifs. 
Propositions : 
- Renforcer la notion d’équipe de formation. 
- Retour optimal en présentiel. 
 
 
 

 
Fonctionnement de l’UFR : 



Constat :  Importance de refaire du lien entre nous et de ne pas laisser se déliter nos relations 
et donc de prévoir du présentiel pour les réunions et de mettre en place sur l’UFR des lieux 
pour les enseignants pour échanger, travailler, faire leurs cours à distance. Communication 
entre la Direction et les collègues : dans un échange ouvert, apaisé et sans procès d’intention, 
où tous les collègues ont pu s’exprimer librement, l’attention de la Direction a été attirée sur 
la teneur de certains messages, qui, dans ce contexte complexe où chacun s’investit à son 
maximum, selon ses moyens et son environnement personnel aussi, ont pu générer de la colère 
et de l’agacement, et être perçu comme un manque de reconnaissance à la fois sur la qualité 
et la quantité de travail fourni. La Direction reconnaissant elle-même l’investissement et la 
capacité d’adaptation dont ont fait preuve les collègues lors de ces 2 confinements 
Propositions : 
- Maintien de certaines réunions des Commissions statutaires et du CU en présentiel (à 

l’instar de ce qui se fait à Lyon 1 pour la CFVU par exemple) afin de maintenir une vie 
institutionnelle la plus « normale » possible dans ce contexte dégradé. 

- Améliorer la communication (notamment sur les mesures d’aide, mais aussi sur ce qui est 
mis en place) pour les étudiants entre 

o La gouvernance de l’université (CFVU notamment) 
o Les responsables de formation et tuteurs 
o Les enseignants 
o La direction de staps 
o Les personnels administratifs. Et faire jouer un rôle plus important aux personnels 

de scolarité. 
- Soutien de la direction afin de maintenir la dynamique, que les collègues se sentent 

soutenus et reconnus dans ce contexte si dégradé. 
 
 
 
 
 
 


